

	PLAS.	UTS
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .



EL SEÑOR

## DON ANTONIO BENNAZAR Y PONS

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica

(E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al tener el sentimiento de participarlo a sus amigos y conocidos, les suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará en la parroquia de Santa Cruz el viernes próximo 17 del actual a las diez de la mañana.

No se invita particularmente.

### Vino Morelló

Quina, Carne, Lacto Fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y oseó. Cura la anemia, debilidad, inapetencia, consunción, convalecencia de enfermedades graves, fatigas, etc.

Farmacia VALENZUELA y principales

### NOTICIAS

#### De la capital

El presidente del Orfeo Mallorquino ha ofrecido su nuevo local situado en la calle del Sol, número 33, primer piso.

Agradecemos a don Juan Valenzuela la atención.

Ayer tarde, en el Molinar y punto conocido por *Ses troneres* se celebraron cucañas marítimas y por la noche hubo también pelichinelas, no faltando animación y bullicio.

Estos esparcimientos son restos aún de los festejos celebrados el pasado domingo.

Regularmente concurrido se vió el paseo del Borne a donde acudió a tocar la música del regimiento de Baleares.

La falta de animación es una prueba evidente del verano de muchos palmesanos.

Esta mañana ha amanecido el cielo encapotado, cayendo sobre esta ciudad, a intervalos, menuda lluvia, y luciendo a ratos el sol.

Es probable que el *Mallorca*, buque en el cual la Asociación de los Coros de Ciavé hará el viaje desde Barcelona a Cette, tocará en Palamós con objeto de recoger a los coristas del Ampurdán, evitándose los gastos de viaje a Barcelona.

Al anochecer de ayer, cuando más numerosa era la concurrencia por las calles del caserío del Molinar de Levante, una manada de vacas y bueyes transitaban por las mismas, dando sustos y trastornos a los paseantes.

Convendría que no se repitiese este abuso.

El próximo domingo se celebrará en el Molinar de Levante la fiesta cívica religiosa que todos los años dedican aquellos vecinos a Nuestra Señora del Remedío.

El sábado por la tarde habrá completas y el domingo se cantará la misa del maestro Mercadante, pronunciando el sermón un elocuente orador sagrado.

Por la noche habrá baile al estilo del país en la plaza de la Iglesia y baile de boleros dirigido por el maes-

tro Agostinet frente a la taberna de *Can Marrón*.

Ayer falleció en esta ciudad nuestro amigo don Antonio Bennazar y Pons a la edad de 72 años, después de recibir los Santos sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad.

Durante el día de ayer el movimiento de vapores fué el siguiente:

A las cuatro de la mañana fondó el vapor *Ciudad de Mahón*, procedente de Mahón, conduciendo la correspondencia, 47 pasajeros y variada carga.

A las seis y media, fondó el *Isteano*, procedente de Argel, conduciendo 72 pasajeros y variada carga.

Entre ésta figuraban 60 reses vacunas, 28 asnos, 9 caballos, y 177 sacos de cebada.

Pocos momentos después llegó el *Cataluña*, procedente de Barcelona, con la valija, 82 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban don Jorge Fortuñy y su familia.

A las nueve se hizo a la mar con destino a Ibiza y Valencia el vapor *Lulio*, llevándose la correspondencia, regular número de pasajeros y variada carga, para ambos puntos.

Se halla depositada en el cuartelillo de la guardia municipal una alhaja que fué encontrada hace cosa de seis meses en la carretera de Andraitx, junto al torrente de *Mal Pas*.

Ayer fueron conducidos al depósito de Capuchinos por la guardia municipal, varios muchachos que jugaban a las *chapas* en la vía pública, promoviendo escándalo.

Muy lucida resultó la fiesta organizada por el Orfeo de la *Unión Mercantil*.

Tomaron parte en ella los orfeones de *La Protectora* y de la *Unión Republicana*.

Dichos orfeones, en un catafalco construido ex profeso en la Plaza de Weyler junto al local que ocupa la *Unión Mercantil*, cantaron escogidos coros que fueron aplaudidos por la numerosa concurrencia.

La orquesta que dirige el señor Serra, amenizó la fiesta tocando escogidas piezas de su repertorio.

Ayer fueron castigadas con una multa tres mujeres por haber arrojado desde la muralla inundadas a una coadurra de la calle del Matadero.

El 10 del corriente falleció en *Carranchel Alto*, donde veraneaba con sus hijos y nietos, la virtuosa señora doña Emilia González viuda de Mendisi (E. P. D.) madre política de nuestro paisano y amigo don Bernardo Feu y Jaume.

Enviamos a nuestro antiguo amigo

y compañero nuestro pésame más sentido.

Solemne fué la función religiosa celebrada ayer en nuestra Santa Iglesia Catedral con motivo de conmemorarse la gloriosa Asunción de la Virgen.

A los divinos oficios asistió numerosa concurrencia que escuchó atentamente la notable peroración de M. I. canónigo don Lorenzo Moyá.

Como es costumbre, verificóse por la tarde la procesión de la Virgen en su lecho de muerte, con asistencia de una representación de todas las parroquias de esta ciudad.

Fueron muchos los devotos que visitaron a la Virgen en el tabernáculo que a propósito se levanta todos los años.

Para mañana a las nueve y media, está señalada en esta Audiencia, el juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Manacor, contra Sebastián Juliá, acusado del delito de hurto.

Defenderá al procesado el abogado don Martín Pou y será representado por el procurador don Rafael Clar.

El sábado pasado juró ante esta Audiencia el cargo de procurador nuestro estimado amigo don Emilio Borel.

Le deseamos de todas veras acierto y provecho en su carrera.

Al telegrama que los discípulos del finado Dr. don Antonio José Pou y Ordinas, dando cuenta a la familia de éste de los funerales celebrados en esta ciudad por el alma de su amado maestro, la Viuda y los hijos del señor Pou han contestado con este otro parte telegráfico:

«Consuela nuestro corazón dolor amigo por irreparable pérdida nuestro llorado esposo y padre. Agradecemos en el alma exequias y pésame. Demuestran eterno reconocimiento organizadores y asistentes. Dios premie buena acción Mallorca.  
Viuda e hijos Pou y Ordinas.»

Un gentío acudió ayer por la tarde y noche a las carreras y bailes celebrados en el Pont d'Inca, que, como dejamos en números anteriores, tenían que celebrarse en dicho caserío. Más de 600 carruajes asistieron a las carreras, en las que se desbocó una caballería pero sin que tuviera que lamentarse ninguna desgracia.

Las principales calles estaban adornadas con profusión de banderas y el piso con abundancia de mirto.

En la plaza de la estación del tren se verificó un baile de payesas y en la misma plaza había una grande araña de papel alumbrada con seis mecheros de gas, que producía muy buen efecto.

### En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde accidental señor Abrines y con asistencia de los señores Ros, Company, Garcías Moll (don Rafael), Cañellas, Mar-

ti, Garau (don José), García Orell, Pomar, Fuster, Garcías Moll (don Francisco), Plaas, Bonnin, Cuscueri, Ferrer y Salas, se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

El señor Pomar estrañó la falta continua de asistencia a las sesiones del síndico del Ayuntamiento señor Font, preguntó a la alcaldía si dicho señor había presentado la dimisión de su cargo, y habiéndole contestado negativamente, dijo, que deseaba saber si tenía derecho a faltar a tantas sesiones ó que razones alegaba para hacerlo.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

Se enteró del oficio del señor Fontseré, en el que manifiesta a la Corporación que en vista de las dificultades que le pone el señor Gual de Torrella no permitiéndole abrir en sus terrenos varios pozos de alumbramiento, ha acordado suspender dichas obras hasta que haya pasado el periodo de las lluvias torrenciales.

El señor Pomar, fundándose en dicha comunicación, suplica al Ayuntamiento que acuerde haber visto con disgusto la conducta de quienes tan teazamente se han opuesto a los trabajos que intentaba verificar el señor Fontseré.

El señor Martí suplicó al señor Pomar que modificase su proposición en el sentido de que el Ayuntamiento ha visto con sentimiento todos los trabajos privados que hayan podido ser obstáculos a unos ideales tan importantes como la traida de abundantes aguas a Palma.

Dicha proposición quedó aprobada por unanimidad.

Se dió lectura a un oficio del señor Gobernador Civil de la provincia trasladando otro de la Comisión Provincial, revocando el acuerdo de 13 de Junio último sobre adjudicación de la subasta para el suministro de la nieve ó hielo para los enfermos.

A propuesta del señor Martí se acordó que dicho oficio pasase a la Comisión de Hacienda para su dictamen.

Se adjudicó definitivamente a favor de don Pedro Borrás la subasta para la cobranza de los arbitrios sobre la plaza Mayor.

Se aprobó un dictamen de la comisión de Hacienda proponiendo el abono de intereses por deuda flotante.

El secretario dió lectura a una comunicación de la Cámara de Comercio, pidiendo una subvención para establecer una escuela oficial de comercio en esta ciudad, y a un dictamen de la comisión de Hacienda proponiendo apoyar dicha comunicación y en caso de que el poder central no la apruebe, después el Ayuntamiento acordará la subvención que debe darsele.

El señor Pomar dijo que hace algunos años que en unión de don Alejandro Rosselló y don José Otero, fundó una escuela de comercio titulada *Escuela Mercantil*, donde se enseñaban prácticamente las operaciones de comercio, pero como no pusimos cátedra de religión y moral, la Escuela fracasó al cabo de algún tiempo. Así es, que no tengo inconveniente en dar mi voto a favor de la petición si en dicha escuela se ha de enseñar únicamente lo concerniente a contabilidad y comercio.

El concejal don Luis Martí dió lectura a una instancia dirigida a la Diputación provincial para que abone al Ayuntamiento la diferencia entre el déficit calculado y el efectivo.

Dicho documento empieza reproduciendo el asunto que inició el Ayuntamiento en Abril último respecto a ilegalidad del sobrante que tiene en sus liquidaciones generales la Excm. Diputación Provincial.

Consigó la negativa de esta Corporación, de facilitar al Ayuntamiento un estado oficial de las cuentas, y dice que la opinión de aquélla coincide con el Real orden de 14 de Marzo de 1900 que dice: «que los créditos pendientes de recaudación no son sobrantes del presupuesto sino que constituyen déficit.»

Añade la instancia que hay que tener en cuenta que dicha Real orden resuelve un asunto sobre derecho a dietas de unos diputados provinciales y que por lo mismo no resuelve la

cuestión planteada ni es pertinente al caso.

Publica además la opinión del señor Presidente de la Diputación, manifestada en una conversación que publicó el *Heraldo de Baleares* en 7 de Mayo último que decía: «que la opinión municipal nacía de un estudio incompleto ó superficial de la materia administrativa y de los textos legales; que no debían confundirse créditos con ingresos, que no eran sobrantes del presupuesto los créditos pendientes de cobro, sino déficit (la opinión oficial); que los Ayuntamientos debían más de 700 000 pesetas a la Diputación; que estas Corporaciones eran la personificación de las regiones; que la de Baleares podía presentar su administración como modelo; que los preceptos legales eran terminantes respecto al modo de practicar las operaciones de contabilidad, y que, cuando los alcances se realizan, evitan el aumento del repartimiento lo cual equivale a repartirlo entre todos los municipios.»

Además contiene las opiniones de los funcionarios técnicos de Toledo, Coruña, Madrid, Alicante, Zamora, Salamanca, Cáceres, Soria, Córdoba y Santa Cruz de Tenerife, los cuales coinciden en un todo con la opinión sustentada por la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento de esta ciudad.

Termina dicho documento proponiendo dirigir a la Diputación la siguiente instancia.

«Excmo. Sr.—El Ayuntamiento de Palma, fundado en que la obligación que impone a los municipios el artículo 117 de la Ley provincial, de cubrir el déficit de los presupuestos de la Excm. Diputación por medio de un repartimiento entre los pueblos se refiere únicamente al déficit real y efectivo y no al calculado.

Suplica a V. E. que en adelante se liquide y abone en la forma que tenga a bien acordar, la diferencia que corresponda a este Ayuntamiento entre el déficit real que resulte al cerrar los presupuestos provinciales y el que se calcule al formarlos, toda vez que las operaciones de cálculo deben sujetarse a las rectificaciones que determinen los hechos consumados.

También suplica a V. E. que se sirva liquidar lo que corresponda a este Ayuntamiento de la misma diferencia respectiva a años anteriores, tomando por base la cuenta del capital de V. E.»

El mismo señor Martí explicó los motivos en que se fundó la Comisión para pedir los respectivos datos.

Dijo, que tal como llevan las cuentas actualmente la Diputación puede darse el caso de que los Ayuntamientos tengan que pagar dos veces una misma cuota provincial.

Calificó de sencilla la Hacienda de la Diputación, y dijo que sus cuentas no están determinadas sino que han de estar en relación con los ingresos.

Se extendió en otras muchas consideraciones y terminó diciendo que dada la capacidad de los señores que componen la Diputación Provincial, no dudaba de que han de llegar a un acuerdo.

Pidió además un voto de gracias para todos los funcionarios que han tenido la atención de mandar su opinión sobre el asunto; quedando así aprobado.

A propuesta del señor Fuster, se acordó que el asunto quedara por ocho días sobre la mesa para el estudio de los señores concejales.

El Secretario dió cuenta del aforo practicado en el caudal de la Fuente de la Vila por el maestro de obras del Ayuntamiento, según el cual entraban en la ciudad en aquel momento 25 litros de agua por segundo.

El señor Martí dijo que dichos datos no eran exactos.

Intervino el señor García, quien dijo que no dudaba que al verificarse el aforo entrarán 25 litros de agua por segundo pero como esta cantidad debía dividirse en cuatro partes resultaba haciendo los oportunos cálculos que el término medio del agua que entraba era de 6 litros por segundo.

En su vista, se acordó volver dichos datos al Maestro de Obras para que en la sesión próxima los devuelva con los cálculos debidamente hechos.

Se concedió permiso a don Juan Borrás para que pueda construir una casa en el caserío de los Hostalets.

Igualmente se aprobó una solicitud

suscrita por varios vecinos de la calle de Rubi, pidiendo que se reconstruya el piso de la citada calle.

Se autorizó al señor Alcalde para que subvencione con la cantidad que tenga por conveniente a los orfeones Republicano y de La Protectora, cuyo dinero deberá ser destinado a sufragar los gastos de los orfeonistas que concurrirán a la Exposición de París, con los coros de Clavé.

Se concedieron quince días de permiso al concejal señor Lladó para ausentarse de esta ciudad.

Se dió lectura a la proposición referente a la expropiación de las aguas de las fuentes de la Villa y d'en Baster, la cual conocen ya nuestros abogados por haberla publicado en nuestro número de ayer.

Terminada la lectura el señor Pomar, dijo, que sobre el Ayuntamiento pesaban tres lozas de plomo, la una el Gas, la otra la Diputación y la tercera el Sindicato de Aguas, y mientras que en el seno del Ayuntamiento no haya energía, no habrá tampoco medio de hacer verdadera administración.

Yo, añadió, he firmado la proposición con la idea de que hoy mismo empiecen las expropiaciones. No trato de averiguar la cantidad de agua que entra en Palma sino que me fundo en que falma agua.

El señor Martí empezó pidiendo que la proposición quedara por ocho días sobre la mesa y que terminados éstos se declarase la urgencia de su resolución.

Esta proposición, dijo, viene a cubrir compromisos adquiridos por anteriores Ayuntamientos y que éste ha querido ejecutar.

Nosotros queremos respetar los derechos legítimamente adquiridos, queremos liquidar hechos consumados y no queremos pleitos como ingeniosamente ha dicho un periódico.

La ley sobre aguas aclara esta disputa eterna, no limitada a Palma sino a todo el orbe.

Esta misma ley ha establecido una escala que determina las necesidades y pone en primer término las del abastecimiento, después los intereses industriales y en tercer lugar entran las tierras.

Además, autoriza a los Ayuntamientos porque cuando las aguas destinadas al abastecimiento no son suficientes, puedan expropiar las que salen de los manantiales.

Después de acordar esta proposición entraremos en otros trámites, como por ejemplo en el del avalúo de las expropiaciones. Y una vez expropiadas, el Ayuntamiento quedará con el derecho de hacer la canalización de la manera y forma que crea más acertada.

Digo todo esto para demostrar que la proposición no preguzga nada de lo que debe hacer el Ayuntamiento una vez todo el caudal sea de su propiedad.

Terminó diciendo que cree que si no se modifica la ley municipal los ayuntamientos tendrán que convertirse en empresas industriales.

El señor Pomar dijo que no tenía inconveniente en que se dejase la proposición por ocho días sobre la mesa, siempre que se autorizase al Alcalde para que en caso de necesidad compre al Sindicato el agua suficiente para las necesidades del vecindario.

El señor Martí dijo que estos precedentes de comprar el agua han sido la causa de que no se haya resuelto en definitiva el asunto.

Además está demostrado que los derechos de los usuarios discutidos amigablemente no han dado ni darán nunca más resultados que el de poner freno a nuestras gestiones.

El señor Alcalde dijo que como la proposición era de importancia encargaba a los concejales que la estudiasen con detenimiento.

Acto seguido el Secretario dió lectura a los presupuestos presentados por la mayoría de la Comisión de Hacienda al voto particular del señor Ferrer sobre los mismos y a la enmienda suscrita por el señor Lladó.

Dadas las dos de la tarde, el Presidente propuso suspender la sesión para continuarla hoy.

El señor García Orell suplicó a sus compañeros de Consistorio que, al tener que señalar las horas de continuación, tuviesen en cuenta que el asunto por discutir eran los presupuestos, sobre los cuales indudablemente se pedirían muchas aclaraciones y se tendrían que dar razones de exposición muy extensa. Por tanto, era regular que no fueran suficientes dos horas (de doce a dos). Proponía, pues, que resolvieran reunirse nuevamente a cualquier hora de la tarde.

El señor Planas manifestó que en este tiempo de verano no era posible a

la mayoría concurrir a la sesión por la tarde.

La votación fué favorable al señor Planas.

Entonces el señor García Orell hizo constar con frase ligeramente irridada el sentimiento por la cortesía con que la mayor parte de los concejales correspondía a las atenciones de otros compañeros, era tanto más grave esa conducta, si se recordaba que los malos habían tolerado el cambio de horas que en la primera sesión se designara; cambio que se había soportado por respeto y consideraciones a la seriedad de la Corporación y a algunos compañeros de cierta formalidad. Era preciso, pues, que constara que la mayoría sólo trataba de imponer un capricho y de molestar con una terquedad que ni por una sola vez se mitigaba.

El señor Martí hizo suyas las precedentes manifestaciones, y añadió que esa terquedad, impuesta por el número únicamente se explicaba cuando allí se luchaba por prejuicios de partido, y significaba una actitud impertinente que desdorbaba a personas que quisieran ser respetadas por su seriedad y delicadeza. Era necesario, por tanto, responder a semejante conducta de una manera análoga, y él se proponía hacerlo solo ó acompañado. Les anunciaba que en cuanto él pudiera les haría sentir todo el peso molesto de una desconsideración que se tenían bien merecida, precisamente esos que señalan las horas y después no asisten a las sesiones, y menos a las más importantes para Palma.

Terminado el incidente se convocó para hoy a las doce.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

### Verbena

Madrid 15 a las 9'10 m. Anoche se celebró la tradicional verbena de la Paloma.

La calle de la Paloma, la de Calatrava y demás en que se efectúa la fiesta, se han visto concurridísimas.

En varios puntos se han organizado bailes, al son de los clásicos organillos.

### El viaje del señor Dato

Madrid 15 a las 9'20 m. El subsecretario de Gobernación nos ha dicho que ha dicho que no hay nada determinado aún acerca de si el señor Dato vendrá a Madrid ó esperará en San Sebastián a que regrese la real familia de su excursión por las costas cantábricas.

### Desgracia

Madrid 15 a las 10'10 m. Telegrafían de Sevilla que en la estación de Dos Hermanas un joven de veintidós años ha sido arrollado por un tren, resultando con heridas gravísimas.

Se le condujo a Sevilla donde ha fallecido.

### Equívocación lamentable.--Desgracia.

Madrid 15 a las 10'10 m. Los periódicos yankees publican telegramas diciendo que en el combate de Yangsun las artillerías rusa é inglesa dispararon por error sobre el cuarto regimiento norteamericano, haciéndole diez heridos.

Comunican de Dos Hermanas que un desconocido intentó subir al tren en el momento en que éste se ponía en marcha, fracturándose la pierna.

### De China

Madrid 15 a las 11'10 m. Telegrafían de Shanghai que en la batalla de Peisang que tuvo lugar el 5 de Agosto, los chinos perdieron trece cañones.

El virrey de Chengh ha recibido orden de expulsar a todos los extranjeros de su territorio.

### Temores.-A Pekín

Madrid 15 a las 11'15 m. París.—Telegrafía el cónsul francés en Shanghai que hay nuevos temores de que se altere el orden público.

Los aliados insisten en continuar la marcha hacia Pekín.

### Detenido-Ataque

Madrid 15 a las 11'15 m. En Avellino (Italia) ha sido detenido un supuesto cómplice del anarquista Bressi, autor del asesinato del Rey Humberto.

Los ingleses se han apoderado de la población de Mazeru y de 6.000 caballos y muchos rebaños que tenían allí escondidos los boers.

### Colisión.-Reparto de premios

Madrid 15 a las 11'50 m. Bruselas.—En uno de los talleres de la calle de Condemberg ha ocurrido una colisión entre los obreros y la policía, resultando muchos heridos y contusos.

París.—El sábado serán repartidos 42.790 premios a los expositores.

### Amago de incendio

Madrid 15 a las 1'45 t. Bilbao.—En el santuario de Begona ha ocurrido un amago de incendio.

La alarma fué espantosa, pues el templo estaba atestado de gente y todos querían salir de una vez.

Hay una mujer muerta, una niña con heridas gravísimas y muchos heridos leves.

### Boda

Madrid 15 a las 1'45 t. A las nueve y media se ha casado en la parroquia de San Sebastián, la notable actriz doña Carmen Cobeña con don Federico Oliver.

Han sido los padrinos de la boda doña Pepita Cobeña y don Agapito Cuevas, y testigos los señores Retortillo y Manrique.

Los novios saldrán esta noche de San Sebastián.

### Cañoneo.-Del Transvaal.-Viaje

Madrid 15 a las 1'45 t. Londres.—Los chinos cañonearon el día 1.º las legaciones, teniendo éstas solamente víveres para ocho días.

El general Roberts telegrafía diciendo que las columnas de los generales Methuen, Kicteuen, Jersiguen, Dewet y Neisig, se han visto obligados a abandonar algunas municiones con objeto de aligerar la marcha.

Roma.—La Reina Margarita ha marchado de incógnito a Venecia, despidiéndole los Reyes.

### Propuesta

Madrid 15 a las 2'10 t. Las últimas noticias recibidas de China dicen que el Gobierno del Japón ha propuesto a China un armisticio, durante el cual pudiera trasladarse a Pekín una columna de tropas aliadas lo suficientemente fuerte para poder rechazar cualquier agresión de los rebeldes, con el exclusivo objeto de recoger a los diplomáticos europeos.

### Epidemia.-Contra el anarquismo

Madrid 15 a las 3'10 t. Dicen de Londres que se ha presentado con caracteres alarmantes en el barrio Oeste de la City una epidemia de fiebre entérica, habiendo ocurrido 54 casos y 10 defunciones en una sola casa.

Más de 100.000 italianos residentes en los Estados Unidos se proponen celebrar un Congreso, para adoptar medidas contra el anarquismo.

### Dos noticias

Madrid 15 a las 4 t. Asegura un periódico que la vice-presidencia del Congreso que deja vacante el señor García Alix la ocupará el señor Laiglesia, y la segunda ó tercera vice-

presidencia uno de los actuales subsecretarios.

Varios ministeriales afirman que las Cortes reanudarán sus tareas del 5 al 10 de noviembre próximo.

### Declaraciones del duque de Tetuan.

Madrid 15 a las 5'30 t.  
> > 5'35 >  
> > 5'40 >  
> > 5'45 >  
> > 5'50 >

El duque de Tetuán ha hecho declaraciones.

Entre otras cosas niega que patrocine ni dirija la conjura de los conservadores contra el señor Silveira.

No obstante juzga que han fracasado los señores Dato y Silveira, creyendo además que éste no llevará nada útil a las Cortes.

Respecto a las últimas declaraciones hechas por el señor Sagasta juzga que habían de ser más explícitas, pues éste es el momento oportuno para que los liberales formulen el programa y presenten soluciones políticas, en vez de reservarse las manifestaciones graves para mejor ocasión.

Hablando de la boda de la Princesa ha dicho que la aprueba, creyendo con sinceridad las declaraciones hechas por el Príncipe de Caserta, respecto a que se muestra partidario del ambiente moderno democrático, desentendiéndose de las tradiciones de familia.

Con motivo de la visita de Miramar ha calificado de correctísima la conducta del señor Romero Robledo, a pesar de la campaña que hace contra el Gobierno.

Mucho más violentos fueron—ha dicho el duque de Tetuán—los discursos pronunciados por el señor Moret en Zaragoza y por el señor Silveira en la Alhambra que los últimamente pronunciados por el señor Romero Robledo, a pesar de lo cual nadie los calificó de anti-monárquicos.

La monarquía—añadió—deja en libertad a los hombres públicos para expresar su opinión.

Acercas de la prórroga de la concesión a los ferro-carriles, ha dicho que no la combatirá ni la apoyará, pues es seguro que si no la hace el señor Silveira, la hará el señor Sagasta.

El señor duque de Tetuán marchará el día 17 a Cestona y no regresará hasta el día 10 de Septiembre.

### Banquete.-Viaje

Madrid 16 a las 6 t. La Diputación provincial de Vizcaya ha obsequiado con un banquete en Bilbao al ministro de Instrucción Pública, señor García Alix.

El viernes marchará a Burgos el subsecretario de Hacienda señor Aparicio.

### Manifestaciones del señor León y Castillo.

Madrid 10 a las 6'40 t. San Sebastián.—El señor León y Castillo ha dicho a los periodistas: «Ignoro el por qué me hacen objeto de sus predilecciones los periodistas. Estoy en la embajada por mandato del señor Sagasta. Oreo a pesar de todo que no es muy necesario que desmientan los rumores que han circulado estos días.»

### Viaje.-Regreso

Madrid 10 a las 6'40 t. París.—M. Leubet irá pronto a Rambouillet y regresará dentro de poco tiempo con objeto de esperar en el palacio del Eliseo a

un personaje importante que visitará la Exposición.

Créese que se trata del Emperador Guillermo.

### Consejo de Guerra

Madrid 15 a las 6'40 t. París.—El viernes habrá Consejo de Guerra para depurar las responsabilidades del choque ocurrido entre el crucero *La France* y otro buque.

El Consejo oirá a los supervivientes al desastre.

Es evidente que la construcción del crucero *La France* es defectuosa.

Madrid 15 a las 6'50 t.

### China y los Estados Unidos

Washington.—Los Estados Unidos no podrán territorios a China, pero exigirán el castigo de los culpables, la deposición de los emperadores que hayan ordenado las hostilidades contra los extranjeros é indemnizaciones para las víctimas de las familias sacrificadas en el cumplimiento de su deber.

### Proyecto.-Cerca de Pekín

Madrid 15 a las 7'10 n. Uno de los primeros proyectos que se someterán a la aprobación de las Cortes, será el de limitación de los territorios españoles en el golfo de Guinea firmados en París.

Londres.—Dícese que las tropas aliadas se hallan a unas 16 millas de Pekín.

### Pérdidas y gastos de guerra en Filipinas.

Madrid 15 a las 10 n. El *Herald* dice que las pérdidas totales de los yankees en Filipinas son de 2.393 muertos y 3.083 heridos.

Los gastos de la guerra han ascendido a 296.678.000 dollars.

### Almuerzos y banquetes

Madrid 15 a las 10'30 n. Amberes.—Se está celebrando el almuerzo con que la colonia española ha obsequiado a la oficialidad de la *Nautilus*.

Esta tarde el ministro español en Bélgica les obsequiará con un banquete.

El jueves serán obsequiados con un almuerzo por el Ayuntamiento. El viernes la autoridad militar les dará un banquete y el sábado le dará otro banquete el cónsul español en Amberes.

### Ingleses y boers

Madrid 15 a las 10'10 n. Londres.—Telegrafían de Pretoria que la columna Hoars que se creía capturada por los boers en Edmingsomer, se halla en salvo aunque bastante desmembrada.

Los boers han destruido el ferrocarril y el telégrafo de Newcantle.

### Viaje.-De China

Madrid 16 a las 2'30 m. San Sebastián.—El señor Dato se embarcará mañana en el yate *Giralda*, con rumbo a Bilbao.

París.—El ministro francés en Pekín telegrafía que tiene víveres para quince días.

Continúan los ataques a las legaciones extranjeras.

Mencheta

## HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 13 de Agosto de 1900.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
385	4	8	2	329

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner